

Zeitschrift:	Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France
Herausgeber:	Chambre de commerce suisse en France
Band:	- (1926)
Heft:	73
Rubrik:	Le commerce extérieur de la France pendant les neuf premiers mois de 1926

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le Commerce extérieur de la France pendant les neuf premiers mois de 1926

Le tableau ci-dessous permet de suivre, mois par mois, l'évolution du commerce extérieur de la France. Il donne le montant des importations et des exportations pendant chaque mois, depuis janvier 1925 (en millions de francs) :

	Importations	Exportations
1925		
Janvier	3.163.874	3.550.530
Février	3.346.419	3.604.240
Mars	3.317.950	3.755.370
Avril	3.073.088	3.532.118
Mai	2.984.700	3.654.027
Juin	3.124.373	3.484.233
JUILLET	3.225.382	3.511.154
Août	3.582.128	3.376.399
Septembre	3.731.010	3.852.241
Octobre	4.476.245	4.374.751
Novembre	4.574.119	4.193.243
Décembre	5.445.725	4.628.613
1926		
Janvier	4.483.033	3.868.345
Février	5.244.535	4.408.921
Mars	5.095.370	4.960.316
Avril	5.020.015	4.353.169
Mai	4.390.408	4.460.596
Juin	5.180.955	4.671.554
JUILLET	5.016.083	5.244.187
Août	5.235.332	5.543.483
Septembre	4.625.367	5.196.684

On voit donc qu'en septembre dernier le montant des échanges a sensiblement diminué par rapport à août. La valeur totale des achats de la France à l'étranger a fléchi d'environ 610 millions de francs d'un mois à l'autre et ses exportations accusent une moins-value de 347 millions en nombre rond.

Mais on remarquera que la diminution est beaucoup plus accentuée pour les entrées que pour les sorties. Il y a même un excédent d'exportations pour une valeur de 571.317.000 francs. La balance mensuelle s'est donc améliorée.

Le tableau suivant donne la comparaison de la valeur des marchandises importées et exportées dans les neuf premiers mois de 1926 et les neuf premiers mois de 1925 (en millions de francs) :

	9 premiers mois de 1926	Différences pour 1926
Importations	44.291.098	29.548.924 + 14.742.174
Exportations	42.707.255	32.320.312 + 10.386.943

On constate donc que pendant les neuf premiers mois de l'année en cours, les importations aussi bien que les exportations ont augmenté en valeur par rapport à la période correspondante de 1925. Mais les importations se sont accrues dans une proportion d'environ 50 % tandis que les exportations ne se sont accrues que d'environ 32 %.

Dans l'ensemble des neuf premiers mois de 1926, l'excédent des importations sur les exportations est de fr. 1.593.943.000 alors que pour la même période de 1925 les exportations, au contraire, avaient dépassé les importations de fr. 2.771 millions 388.000.

Mais, comme nous l'avons vu plus haut, le mois de septembre 1926 marque une continuation de la tendance sensiblement meilleure qui avait commencé à se manifester en juin.

D'autre part, il ne faut pas oublier que la valeur des entrées et des sorties, d'une année à l'autre, provient en grande partie de la hausse des prix. Il suffit, pour s'en convaincre, de comparer le poids des marchandises importées et exportées durant les neuf premiers mois de 1926 et de 1925. C'est ce que permet de faire le tableau suivant (en tonnes) :

	9 premiers mois de 1926	Différences de 1925
Importations	34.544.434	34.888.136 — 343.702
Exportations	24.262.078	22.649.772 + 1.612.306

On constate donc que, sous le rapport de la quantité, les importations pour les neuf premiers mois de 1926 sont demeurées pratiquement aux mêmes chiffres que pour les neuf premiers mois de 1925; quant aux exportations, elles accusent une augmentation de 1.612.306 tonnes.

Mais si nous étudions les échanges du seul mois de septembre 1926, sous le rapport de la quantité, nous constaterons les résultats suivants (en tonnes) :

	Septembre 1926	Différences avec Août 1926	Sept. 1925
Importations	3.648.848	— 234.059 — 555.040	
Exportations	2.628.995	— 230.872 — 71.173	

Les quantités importées et exportées ont donc diminué aussi bien par rapport à août 1926 que par rapport à septembre 1925.

Le Commerce de la France avec ses Colonies et les pays de protectorat

Du 1^{er} janvier au 30 septembre 1926, la balance du commerce de la France avec les colonies françaises et pays de protectorat fait ressortir un excédent d'exportations de 1.363 millions de francs contre 1.134 millions pour les neuf premiers mois de 1925.

Voici les chiffres exacts, d'après les statistiques officielles de l'administration des douanes françaises (en millions de francs) :

	Différences en faveur de 1926	
1926	1925	
Exportations	6.411	4.370
Importations	5.048	3.236
Excéd. des exportations	1.363	1.134
	+ 2.041	+ 1.812
	+ 229	